

CABALLERO DE LA ROSA



La calle Caballero de la Rosa enlaza avenida de la Paz con la calle Madre de Dios y forma parte de la zona oriental de Logroño, que en otros tiempos albergó la plantación de los viveros de la Diputación Provincial y que en 1945 y a raíz de la política de viviendas desarrollada por el entonces gobernador civil, Luis Martín Balleste-

ro, con la construcción del barrio de su nombre, comenzó a ser paulatinamente ordenada y urbanizada. Entre sus edificaciones más notables destaca el grupo de 40 viviendas promovido por la Diputación y la Caja Provincial, y que fueron realizados en 1954 con planos de Fidel Ruiz Río. ▽

¿QUIÉN FUE?



En la sesión plenaria celebrada por el Ayuntamiento el 14 de marzo de 1957 y bajo la presidencia del alcalde, Julio Pernas, el cronista oficial de la provincia y teniente de alcalde, José María Lope Toledo, presentó la siguiente moción que fue aprobada en su totalidad. *“Homenaje a un logroñés esclarecido: El concejal que suscribe tiene el honor de manifestar que dentro del próximo año 1958 se cumple una efemérides que no sólo no debe pasar inadvertida para nuestra ciudad, sino que debe celebrarse con brillantez extraordinaria. Me refiero al tercer centenario de la muerte de un logroñés esclarecido, de Francisco López de Zárate, florido poeta de nuestro Siglo de Oro. Vio la luz en Logroño, estudió en Salamanca, sirvió bajo las banderas de los tercios de Flandes y fue secretario de don Rodrigo Calderón.*

En la corte se conquistó con sus versos el dictado de Caballero de la Rosa y se granjeó la amistad de los mayores genios de su tiempo, entre ellos Cervantes y Lope de Vega, que le rindieron su elogio. Por cierto, que muchos de los poemas del logroñés se han venido secularmente atribuyendo al Fénix de los Ingenios. Aunque ausente de su ciudad, llevó siempre a Logroño en su corazón. Al frente de todas sus obras, junto a su nombre estampaba como único título, ‘natural de Logroño’. Y en honor de su ciudad compuso la ‘Silva a la ciudad de Logroño’”.

Francisco López de Zárate, **Caballero de la Rosa**, nació en Logroño en 1580 y parece que debe su sobrenombre, precisamente a la composición de un soneto denominado *“La Rosa”*. Entre sus numerosas obras destaca la *“Tragedia de Hércules”*.

La denominación Caballero de la Rosa fue acordada por el Ayuntamiento en sesión de 9 de enero de 1961, en sustitución de calle Este, nombre con el que era conocida desde el 5 de mayo de 1939. Aquel día, el nomenclátor callejero logroñés se enriqueció con el nombre de este insigne vate.

¿SABÍA QUE...

- ... la partida de nacimiento de la denominación de esta calle se remonta al mes de marzo de 1958, cuando el Ayuntamiento programó un gran homenaje al poeta Francisco López de Zárate, más comúnmente conocido por Caballero de la Rosa, con motivo del III Centenario de su muerte, acaecida en Madrid el 5 de marzo de 1658?
- ... el homenaje en cuestión en aquel año de 1958 consistió en la realización de varios actos en los que destacaron los siguientes?
- ... se representó en teatro leído la obra teatral *“La Galeota Reforzada”*?
- ... el catedrático de Literatura de la Universidad Central, Luis Morales Oliver, pronunció una conferencia sobre su vida y obra?
- ... se realizó un concurso literario escolar, la Fiesta de la Poesía, en homenaje al Caballero de la Rosa?
- ... el Ayuntamiento denominó con su nombre una calle de la capital?
- ... se produjo la inauguración de un monumento con el busto del poeta, realizado en bronce por Joaquín Lucarini, cercado por una fuente e instalado en la Plaza de San Bartolomé?
- ... actualmente, este busto se encuentra en el patio del colegio Caballero de la Rosa?